

## 彦根市教育委員会会議録

会議の日	令和6年1月25日(木)
会議場所	彦根市役所本庁舎5-1会議室、5-2会議室
出席委員等 5人中 4人出席	教育長 西嶋 良年 教育長職務代理者 本田 啓子 委員 委員 永濱 隆 委員 田附 孝子
出席職員 (説明員)	教育部長 前川 学 教育部次長(教育総務課長) 小島 久喜 子ども未来部次長(幼児課長) 前川 昌敏 副参事(博物館副館長、学芸史料課長) 渡辺 恒一 学校教育課長 東野 了賢 学校教育課主幹 井上 崇子 学校ICT推進課長 北川 尚樹 学校支援・人権・いじめ対策課長 小磯 浩司 生涯学習課長 小椋 朋子 生涯学習課主幹 林 宏 博物館管理課長 野村 雅之 教育研究所長 清水 貴博 学校給食センター所長 今井 和宏 図書館長 田中 淑介 図書館主幹 鈴木 康浩 広野教育集会所長 中江 淳展
会議次第	1 開 会 午後1時30分 2 議 題 内 容 別添のとおり 議案第1号 令和4年度における教育に関する事務の管理および執行の状況の点検および評価 報告書について (教育総務課) 議案第2号 彦根市立学校給食費徴収金取扱要綱の一部改正について (学校給食センター) 3 その他 内 容 別添のとおり 4 閉 会 午後2時5分



## 1 開 会

教育長 ただ今から教育委員会会議を開会します。

本日提案している議題は、2件です。

本日の議事の進行につきましては、「教育長報告」の後、議案第1号および議案第2号の審議をいただき、その後、「各所属の取組事項について」の質疑を行い、「その他」で教育委員会の所管事項について、委員からのご質問をいただきます。

本日の議事進行につきまして、ご異議はありませんか。

各委員 なし。

教育長 それでは、まず私から「教育長報告」をさせていただきます。

12月26日火曜日ですが、第2回総合教育会議が開催されましたので、教育委員の皆様と一緒に参加をさせていただきました。

1月4日木曜日、部落解放同盟県連新春旗開きが大津プリンスホテルで開催されましたので、参加をさせていただきました。

1月5日午前中に、1月の定例校長会議をWeb会議として行い、出席をしました。

午後から、教職員人事ヒアリングを16日まで6日間の予定で開催し、出席をしました。

1月6日土曜日ですが、彦根市消防出初式がひこね市文化プラザで開催されましたので、出席をしました。

1月7日日曜日、彦根市二十歳のつどいを開催し、参加をしました。

1月11日木曜日、滋賀大学教職大学院で、「公立学校の組織マネジメントの実際」というテーマで講義を行いました。

1月13日土曜日ですが、彦根市青少年健全育成フォーラムがひこね市文化プラザで開催されましたので、出席をしました。

1月17日、令和5年度文部科学大臣優秀教職員表彰を、本市から2名の先生方が受けられることになり、東京での表彰式に参加後、報告に来ていただきましたので、報告を聞かせていただきました。

1月19日金曜日、第2回彦根市不登校児童生徒支援連絡協議会を開催し、出席をしました。

1月20日土曜日、第52回彦根市PTA大会がひこね市文化プラザで開催されましたので、出席をしました。

1月25日木曜日、1月の教育委員会会議となっています。

報告は以上です。何かご質問やご意見がありましたらお願いします。

各委員 なし。

## 2 前回会議録の承認

## 3 議題

### 議案第1号 令和4年度における教育に関する事務の管理および執行の状況の点検および評価報告書について

教育総務課長から説明がありました。

本田職務代理者 全体的に、令和4年度は先ほど説明があったようにコロナ禍の頃で、すごく中止とか縮小とかが多かったにも関わらず、どの評価項目も結構高い評価だったということは、それだけコロナ禍であっても努力されていた結果なのかなと感じました。それから国際交流ですが、この間も説明があったように、アナーバーのこともいろいろ対策を考えていて、全体でもいろいろな言語に対する対応とか、広報とかを見たらすごく努力されているということがわかりましたし、そういう努力の跡が見られる評価であったのかなと思います。感想です。

議案第1号は原案のとおり承認されました。

### 議案第2号 彦根市立学校給食費徴収金取扱要綱の一部改正について

学校給食センター所長から説明がありました。

議案第2号は原案のとおり承認されました。

## 4 各所属の取組事項について

本田職務代理者 学校教育課への質問ですが、令和6年度入学説明会についてです。いじめの問題とかいろいろなことをこの会議でお話しされた時に、子ども達の心身の健康、健全な発育のためにも親御さんの協力は絶対必要だということで、それを起きてからではなくて、事前にこういう時は毅然とした態度で学校も対処するし、また、それに対して協力もお願いしますとか、心配されている親御さんにどんなことでも学校とか対応の先生とかに気楽に相談を

してくださいとか、そういうことを呼びかけていく必要があると話題になっていたと思うのですが、起きてからではなくて、入学説明会の内容にはそういうことも含まれているのでしょうか。学校の制服のこととかだけではなくて。

学校教育課長 今回の入学説明会ですが、一番の目的は、子どもが安心して次の年度から入学を迎えられるようにするために実施しています。そのために様々な説明をするということで、持ち物や服装等だけではなく、根本にある学校生活の安心を得られるように学校生活の流れであったり、困った時にはどうするとよいという話も、学校の方でそれぞれの発達段階に応じて、行っています。特に中学校においては、複数の小学校から1つの中学校に集まる、初めての機会にもなりますので、小学校の先生に協力いただいて、不安を取り除けるようにしています。

田附委員 学校支援・人権・いじめ対策課の彦根市中学校生徒会交流会ですが、今年はどうのようなことを話し合いされたり、何か取組みを決められたのであれば教えて欲しいと思います。

学校支援・人権・いじめ対策課長 この「彦根 虹のかけ橋プロジェクト」について、今年度としては2回目になるのですが、生徒会が代替わりをしましたので、具体的な取組みを決める以前に、まずは生徒会同士の交流を深めるということと、自分の学校の生徒会はこのようなことを今後やっていこうと思っていると交流し合うことが、今回については主眼になっています。その後、各校で取組みを深めて、次年度、新年度としては1回目になるわけですが、そこで市全体としての具体的な内容に作り上げていく方向になっています。

本田職務代理者 彦根市二十歳のつどいが、4年ぶりに全員が一堂に集まって開催されました。担当していただいた生涯学習課を中心に、皆さんにきめ細かにやってもらって、暴れる人もいなくて、ちょっと静かかなと思うぐらいでした。4年ぶりでしたが、よかったと思いました。感想です。

それから、111ページの、放課後児童クラブにおける特色ある保育の取組です。興味深い取組みをされているなどと思って見ていたのですが、どこの学校でもやっているわけではなくて、一部の学校で実施されているみたいなのですが、こういうことをしませんかというようなお誘いとかがあって、それに申し込むという形になっているのでしょうか。

生涯学習課長 放課後児童クラブについては、現在3つの事業者が保育の部分を受託されていますので、それぞれの事業者でのいろいろな情報収集とか、あとは支援員さんからの提案というところで、各クラブで特色ある保育を推進していくということをお願いしているところで

す。今回挙げたのは、佐和山小学校、旭森小学校、城東小学校になるのですが、他のクラブでもそれぞれ頑張ってもらっている形です。事業者に委託していることで、大手の事業者になると、全国規模でクラブ事業を展開されているような事業者になってきますので、そういったところでいろいろな情報を持っておられることもあり、幅広いいろいろな工夫した保育ができていていると思っているところです。

田附委員 放課後児童クラブでは良い取組みをされているなど感じました。また、幼児課で2月29日に開催される予定の「幼児期の性教育研修会」に興味があって、同一障害の方もやはり幼児期から違和感を感じているという話も聞いていますし、どのような内容になるのかということをお聞きしたいのと、園に行くと、体重測定とか身体測定とかある時も、男の子からとか女の子からとか、そのような形で先生がよく「女の子、男の子」と言っていて、少し気になっていたのも、そういう面のお話もあるのかなとお聞きしたいです。

幼児課長 この研修は、最終的には園児向けにするための研修で、実は平田こども園が自発的にまず研修をしました。というのは保育現場で問題になっている1つが保育者から子どもへの性加害行為、それからお友達同士での性加害行為、最後に園児自らの自慰行為というのが見受けられますので、まず被害を受けないように子どもから声を上げるために、平田こども園がこの講師を招いて子どもたち向けにお話をしてもらったのが始まりです。当日は当課の職員も研修に参加させていただいて、良い研修でしたので、それを市内の各園の職員に集まらせていただいて、平田こども園でこういう研修を実施したということを紹介してもらっているんです。また、それを各園で希望があれば、子ども向けにさせてもらうというところをねらいにして、計画をしました。

## 5 その他

永瀆委員 依然、博物館から報告があった修繕工事に伴う配線切断の件で、その後の経過を教えてください。

彦根城博物館管理課長 それに関しましては、12月28日に電線のつなぎ直しができましたので、1月1日から何の問題もなく通常通り営業を再開したところです。

教育長 以上で本日の会議を閉会します。

2月の会議は、2月22日木曜日、午後1時30分から本庁舎5階5-1、5-2会議室で開催し

ます。皆さんお疲れ様でした。